



## ¡ASI, SI!

Una vez más volvemos a hacer protagonistas de nuestra Semana Santa a los costaleros y costaleras, porque aportan a nuestras procesiones ese esfuerzo y ese calor tan necesario en las manifestaciones populares, y porque le dan la imprescindible dimensión humana, aportando a la vez estética y sacrificio.

Es verdad -como decimos en uno de nuestros comentarios informativos- que esta forma de transportar las imágenes no es tradicional en los desfiles procesionales de Manzanares, pero tampoco son tradicionales muchas de las incorporaciones -loables todas ellas- que algunas cofradías han hecho. Estos hombres y mujeres sacrifican su tiempo libre durante los ensayos y aportan su enorme esfuerzo en las procesiones, por lo que para ellos es nuestro aplauso sincero y nuestro reconocimiento.

## ¡ASI, NO!

Hemos de criticar sin reservas, porque son numerosísimas las voces que al respecto nos han llegado, los parones que las procesiones han tenido este año, especialmente la de la tarde del Jueves Santo, debido, según parece, al «beber y desbeber» de los costaleros, a los que la organización debe exigirles la permanencia bajo el paso durante toda la procesión, salvo alguna inevitable individualidad, pero nunca como en Fuenteovejuna, porque ello supone trastocar todo el desfile. Corrijamos en años sucesivos.

Otra cuestión digna de ser mencionada es el estado en que quedan las calles cuando ha pasado la procesión, convertidas en un auténtico basurero con plásticos, bolsas, papeles y cáscaras de pipas. La más elemental norma cívica debe acostumbrarnos a no tirar al suelo tanta porquería y a advertir especialmente a nuestros hijos de la obligación de guardar envoltorios y cáscaras para depositarlos después en el lugar adecuado. Nuestro «¡Así, no!» a los pequeños y mayores que no saben mantener limpia la ciudad.

